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и 
Воплощение мечты 
Михаил Кусень считает, что сорок пять лет для хирурга - расцвет 

Кто-то с ранней юности меч
тал стать космонавтом, другой 
- летчиком, моряком. Михаил 
Кусень со школьной скамьи 
мечтал стать хирургом. И стал 
им. Да не просто хирургом, а 
сосудистым. Рассказывает, что 
эта мечта появилась после того, 
как он вплотную из-за проблем 
со здоровьем 
столкнулся в дет
стве с врачами. 

Сосудистая хи
р у р г и я - д о 
вольно молодая 
отрасль медици
ны, получившая 
толчок к разви
тию в России в 
ш е с т и д е с я т ы е 
г о д ы . С е й ч а с 
р а з в и в а е т с я 
с т р е м и т е л ь н о . 
На первое место выходят ме
тодики о п е р и р о в а н и я «без 
скальпеля» при помощи бал
лонов. Однако ряд заболева
ний удается лечить только с 
помощью традиционной сосу
дистой хирургии. 

Мы встретились в отделении 
хирургии сосудов объединен
ной медсанчасти администра
ции города и ММК. Он один 
из немногих, кто стоял у исто
ков создания отделения в нашем 
городе - до этого больных с со
судистой патологией отправля
ли в Челябинск. Магнитке, не 
имевшей статус областного цен
тра, такое отделение вроде и не 
полагалось иметь. Но работав
ший в то время главным хирур
гом города Владимир Никишин 
и завкафедрой госпитальной 
хирургии Челябинского меди
цинского института Юрий Ма
лышев считали по-другому. 
Именно такому промышленно
му центру, как Магнитогорск, 
отделение, в котором можно ди
агностировать и лечить сосу
дистые патологии, жизненно не
обходимо. 

Первый диагностический ап
парат в больнице на Набереж
ной появился в 1993 году. Док
тора пытались приспособить 
рентгены для диагностики со
судов, на комбинате даже изго
товили специальный шприц, ве
сивший двести килограммов, -
с помощью этого «нехитрого» 
оборудования и делали ангиог
рафию. Оперировали, диагно
стировали, сами подвергались 
облучению... 

Условно историю отделения 
можно разделить на три этапа. 

По данным 
Минздрава РФ, 
смертность 
от заболеваний 
сердечно
сосудистой 
системы стоит 
на первом месте 

Первый - само создание, началь
ный этап. Второй начался при 
поддержке Ивана Харитонови
ча Ромазана, когда была приоб
ретена специальная рентгено
вская установка, что дало воз
можность поставить операции 
на сосудах на поток, осваивать 
новые методики. Третий этап -

создание А Н О 
«МСЧ АГ и ОАО 
«ММК». Возросли 
финансирование , 
объем дорогостоя
щих операций с ис
пользованием со
временного обору
дования и материа
лов. Сразу заметим, 
что все оборудова
ние, расходные ма
териалы, использу
емые в сосудистой 

хирургии, очень дороги. Льви
ная их доля выпускается за ру
бежом. На сегодня сосудистые 
хирурги Магнитки освоили са
мые современные методики опе
ративного лечения сосудов ниж
них конечностей, брюшной аор
ты, сосудов, питающих голов
ной мозг, и самые различные 
операции на венозной системе, 
в к л ю ч а ю щ и е п р о ф и л а к т и к у 
различных тромбов и варикоз
ной болезни. Лечат пациентов с 
поражением сосудов как артери
ального, так и венозного русла. 

Как правило, причиной боль
шинства сосудистых заболева
ний является атеросклероз -
поражение сосудов, формирова
ние атеросклеротических бля
шек на стенках сосудов, которые 
в конечном итоге закупоривают 
артерию и развивают ту или 
иную патологию: инфаркт мио
карда, ишемический инсульт, 
гангрену нижних конечностей. И 
хотя причины заболевания дос
конально до сих пор не изуче
ны, доподлинно известно, что 
немалую роль играет и наслед
ственность, и факторы риска: 
курение, употребление алкого
ля, неправильное питание, са
харный диабет, малоподвижный 
образ жизни. Как правило, эта 
болячка заявляет о себе после 
пятидесяти лет, но сейчас - с обо
стрением экологической обста
новки, ускорением ритма жиз
ни, обилием стрессов - болезни 
значительно помолодели. Слиш
ком много стало факторов рис
ка, которые п р о в о ц и р у ю т и 
усугубляют болезни. Поэтому 
отделение хирургии сосудов, 
возглавляемое Миаилом Павло

вичем, не пустует. Говоря сухим 
языком, койко-день выполняет
ся на все сто процентов. 

Со второго курса учебы в 
Челябинском мединституте Ми
хаил Кусень начал делать про
стейшие операции, работал сани
таром в травмпункте - уверен
но брал в руки скальпель и иг
лодержатель. После вуза год 
проработал общим хирургом, а 
потом его пригласили в создавав 
емое отделение сосудистой хи
рургии в Магнитогорске. 

Сосудистая хирургия требу
ет особого напряжения и спо
собностей - это очень кропот
ливый процесс. Открыв отде
ление, первые лет семь-восемь 
нарабатывали опыт, навыки, 
осваивали методики. Операции 
были длительные, многие хи
рурги не выдерживали - ухо
дили, некоторые - получив при 
этом профессиональные забо
левания. Остались самые силь
ные, а сейчас н молодежь при
ходит с охотой. Есть и женщи
на - о п е р и р у ю щ и й хирург , 
правда, сейчас она в декретном 
отпуске . Ж е н щ и н ы вообще 
довольно часто встречаются в 
сосудистой хирургии именно 
потому, что это кропотливая, 
ювелирная работа. А у женщин 
руки легкие, приспособленные 
для таких операций. 

Ежемесячно в отделении толь
ко плановых операций проводит
ся пятьдесят-шестьдесят. Плюс 
ко всему - здесь лечат не только 
магнитогорцев, но и жителей 
окрестных районов. А опериру
ющих докторов всего трое. Вот 
и представьте, какая колоссаль
ная нагрузка лежит на них. Выс
ший пилотаж сосудистой хирур
гии-операции на сосудах мозга. 
Они опасны тем, что даже незна
чительные технические ошибки, 
осложнения могут привести к 
необратимым последствиям, 
вплоть до летального исхода. 
Головной мозг не терпит ника
ких, даже малейших, ошибок. 

- Как уберечься от сосудис
тых заболеваний? 

- Сложно советовать - слиш
ком напряженной стала жизнь. 
Тем не менее, при нашей пато
логии есть несколько провоци
р у ю щ и х ф а к т о р о в . П р е ж д е 
всего - курение. Бросить од
нозначно, раз и навсегда. Во-
вторых, соблюдать диету. Ис
к л ю ч и т ь б о г а т у ю ж и р а м и 
пищу, не использовать жесткие 
м а с л а . П и щ а д о л ж н а б ы т ь 
фруктово-овощной, витамини

зированной, с небольшой до
лей м я с а , п о с к о л ь к у б е л о к 
организму жизненно необхо
дим. Алкоголь тоже пагубно 
влияет на сосудистую систему, 
и з д е с ь в а ж н о знать меру. 
Спорт, физкультура, здоровый 
образ жизни, природа, свежий 
воздух. 

- У вас есть дети? 
- Д в е дочери: одной шестнад

цать, другой - девятнадцать. 
Никто из них не собирается свя
зывать жизнь с медициной. А 
жена педагог, преподает в худо
жественной школе. 

- Были ли операции, запом
нившиеся надолго? 

- Как правило, это операции, 
когда жизнь человека висит на 
волоске. Сильная травма, крово
течение, которое может привес
ти к смерти... Но операций на
столько много, что постепенно 
эти случаи стираются из памяти. 
Бывают и очень серьезные и тру
доемкие плановые операции. Ра
бота хирурга всегда на грани -
между жизнью и смертью. 

- Как вы снимаете колос
сальное напряжение, груз от
ветственности, которые на вас 
лежат во время операции? 

- Как и все - природа, спорт, 
компания друзей, общение, об
суждение. Зимой - горные лыжи, 
а летом - лес, вода. Дело в том, 
что у докторов несколько иной, 
чем у пациента, взгляд на бо
лезнь, профессиональный, так 
сказать. 

- Как на фоне других горо
дов выглядит сосудистая хи
рургия в Магнитогорске? 

-Очень прилично. С Челябин
ском идем на одном уровне, хотя 
там несколько отделений. По об
щему количеству операций на 
сосудах среди ста тринадцати 
клиник России мы на тринадца
том месте. У нас хорошая осна
щенность - некоторые центры в 
России не имеют такого обору
дования. Здесь огромна роль 
ММК, финансирующего многие 
наши проекты и начинания . 
Наши ангиографисты уже осво
или методики так называемых 
операций на сосудах без скаль
пеля. А по общему количеству 
операций на периферических 
сосудах наши доктора идут на 
первом месте. Перспективы это
го направления очень серьезные. 
На базе нашей медсанчасти бу
дет создан кардиохирургичес-
кий центр, где будут проводить 
операции на сосудах сердца. От
радно, что в нашем городе это 

-досье 
Кусень Михаил Павлович родился 19 сентября 1959 

года. В 1976 году, после окончания школы в Сатке, по
ступил в Челябинский медицинский институт. С 1985 
года работает в Магнитогорске - в отделении хирургии 
сосудов объединенной медсанчасти города и ММК. С 
1996 года возглавляет отделение. Женат, воспитывает 
двоих дочерей. 

направление хирургии развива
ется. Потому что потребность в 
нем очень велика - посмотрите, 
сколько вокруг людей, перенес
ших инфаркт миокарда. А с со
зданием центра появится воз
можность оказывать им профес
сиональную помощь. 

Михаил Павлович скромно, 
даже сухо рассказывает о своей 
работе, считая, что просто ста
рается добросовестно делать 
свою работу. 

- Главное, - подчеркивает он, 
когда тяжелого больного удает
ся поставить на ноги. Потом уз

наешь, что он и спортом стал 
активно заниматься - значит, 
работали не зря. 

Сорок пять лет для хирурга 
- расцвет. Есть и богатый опыт, 
и знания, и запас сил идти даль
ше. 

- Никогда не скажу про 
себя, что все знаю и умею, -
говорит юбиляр. - То, что я 
состоялся как профессионал -
да, но необходимо каждый 
день с о в е р ш е н с т в о в а т ь с я . 
Только так можно остаться на 
высоте. 

Михаил СКУРИДИН. 

Дегустация коктейлей 
КОНКУРС 

В столовой администрации Правобережного района 
состоялся кулинарный поединок «двух поколений». 
Соревновались дружные команды Правобережного 
общества инвалидов - клуба «Гармония» и молодеж
ного клуба «Свободный полет». 

Старшие были известны своими литературно-музыкальными 
композициями, занятиями в хоре и выступлениями на город
ском фестивале творчества. Молодые - играми КВН, организа
цией вечеров и детских рождественских елок. А в этот день они 
сошлись лицом к лицу, взяв в руки ножи и разделочные доски, 
чтобы за одним столом снискать лавры лучших кулинаров орга
низации. 

Соревнования, включавшие три номинации, - «салат», «бу
терброд» и «коктейль» - следовало оценить по трем критериям: 
вкус, красота оформления, презентация блюда. Каждой коман
де был предоставлен абсолютно одинаковый набор продуктов 
из благотворительного фонда «Металлург», причем содержа

ние наборов сохра
нялось в тайне от ко
манд до самого после
днего момента. А ком
петентное жюри, в со
ставе зам-главы адми-

! нистрации Правобе
режного района Н. Еф
ремовой, помощников 
депутата ЗСО Д. Жу
кова Р. Бушева и Н. 
Юрловской строго 
следило, чтобы участ
ники не использовали 
«запрещенные» про
дукты. Результаты ве
селого конкурса тако
вы: в приготовлении 
салатов искуснее ока
зались молодые кули

нары; бутерброды были одинаково вкусно и красиво при
готовлены обеими командами, а вот коктейли старшего поколе
ния оказались вкуснее и разнообразнее. Все восемнадцать уча
стников награждены подарками. Финалом стала общая дегуста
ция приготовленного и дружеское чаепитие. 

Два часа длилось это необычное действо, в зале звучали му
зыка, смех участников и «болельщиков», для которых также 
проводились конкурсы. Словом, мероприятие удалось и понра
вилось всем. Правление Правобережного общества инвалидов 
искренне благодарит за содействие постоянных помощников в 
нашей работе - администрацию Правобережного района, депу
тата ЗСО Д. Жукова, благотворительный общественный фонд 
«Металлург». 

Алексей РОГАЛИН, 
председатель Правобережного общества инвалидов. 

Тот, кто не желает поднять упавшего, пусть 
страшится упасть сам, ибо, когда он упадет, 
никто не протянет ему руку. СААДИ 

Банк вакансий 
ЗАНЯТОСТЬ 

С центром занятости должны сотрудничать все пред
приятия города. 

Каждый день в службе многолюдно. Кто-то пришел сюда впер
вые, кто-то уже давно пользуется услугами ценра. Где, как не 
здесь, самый большой банк вакансий? На сегодняшний день он 
составляет более двух тысяч данных о свободных рабочих мес
тах. 

Информация о вакансиях формируется в центре из заявок ра
ботодателей. В 85-ти процентах - по телефону, в десяти - при 
непосредственном и письменном обращениях работодателя. Пра
во центра занятости на получение сведений об имеющихся вакан
сиях закреплено законодательно. Закон «О занятости населения в 
РФ», постановление губернатора Челябинской области и главы 
города Магнитогорска обязывают работодателей, независимо от 
форм собственности, ежемесячно представлять в центр информа
цию о наличии свободных рабочих мест. Постоянно с центром 
занятости сотрудничают МУП «Трест жилищного хозяйства», 
ОАО «Прокатмонтаж», городская больница № 1, отделение Сбер
банка № 1693, МП ЖРЭУ № 1,2, 3; ОАО «Коксохиммонтаж-
Магнитогорск», ЗАО «Монтаж Энергосистем», ДРСУ № 1,2, 
ОАО «Металлургмаш», ООО «Ремстроймаш», ООО «Кирпич
ный завод», школы № 3 и 39. Сведения о вакансиях лишь по мере 
необходимости предоставляют ООО «Магнитогорская обувная 
фабрика», ОАО «Магнитогорский цементно-огнеупорный завод», 
ПТУ, другие школы. ООО «Монолитстрой» и ООО «Велд» игно
рируют исполнение этих законодательных документов. 

Вопрос сведений о наличии вакансий тесно связан еще с одним 
аспектом деятельности службы занятости - трудоустройством сла
бо защищенных категорий граждан, к которым, в первую оче
редь, относятся инвалиды. Работу по трудоустройству инвали
дов регламентируют Федеральные законы «О занятости населе
ния в РФ» и «О социальной защите инвалидов в РФ»; закон Челя
бинской области от 27.03.2003 г. № 143-30 «О квотировании рабо
чих мест для инвалидов в Челябинской области», постановления 
правительства Челябинской области от 22.05.2003 г. №55 «О ме
рах по реализации закона Челябинской области № 143-30» и главы 
города от 11.11.2003 г. № 583-П. Согласно им, всем организациям, 
независимо от организационно-правовых форм и форм собствен
ности, численность работников в которых составляет более 30 че
ловек, устанавливается квота для приема на работу инвалидов не 
менее трех процентов от среднесписочной численности работни
ков с учетом инвалидов, ранее принятых на работу. В случае не
выполнения или невозможности выполнения установленной кво
ты работодатель ежемесячно вносит в областной бюджет обяза
тельную плату за каждого нетрудоустроенного инвалида в пяти
кратном размере минимальной оплаты труда. Предприятия и орга
низации должны ежемесячно, в первую декаду, подавать сведе
ния в службу занятости о выполнении установленной квоты. 
Центр занятости, в свою очередь, передает эти данные в управле
ние социальной защиты городской администрации. 

За первый квартал 2004 года в службу занятости были пред
ставлены отчеты 31 предприятия. Из них имели выполненную 
квоту девять, для трудоустройства инвалидов представлена 41 
вакансия. Во втором квартале было представлено 45 отчетов, из 
них квота выполнена у 13. Для трудоустройства инвалидов пред
ставлено 67 вакансий. После двух месяцев работы в третьем квар
тале отчеты сданы у 20 предприятий, квота выполнена у семи. 
Представлено 38 вакансий для инвалидов. За весь этот период в 
областной бюджет перечислено 38 тысяч рублей. 

Мы очень надеемся, что руководители предприятий, организа
ций и учреждений города поймут всю необходимость выполнения 
данных законов. Ведь деньги, которые перечисляют предприятия 
в областной бюджет, будут использоваться для создания рабочих 
мест для инвалидов, а это значит, что еще некоторые люди найдут 
свое место в жизни, не будут вытеснены на ее обочину. 

Галина ТИМЧЕНКО, 
начальник отдела трудоустройства Магнитогорского 

городского центра занятости. 

Приятная обязаловка 
ШКОЛА 

Программа обучения второклассников плаванию стар
товала с началом нового учебного года. 

Теперь все второклашки в обязательном порядке трижды в 
неделю посещают бассейны, где с ними занимаются опытные тре
неры. По окончании курса ученикам, успешно освоившим пла
вание, будут выданы соответствующие сертификаты. 

Инициатива принятия такой программы исходила от админис
трации Орджоникидзевского района, где недавно был построен 
новый бассейн. Глава города Виктор Аникушин не только одоб
рил программу, но и нашел в городском бюджете средства для ее 
реализации. До бассейнов дети в сопровождении учителя доби
раются на автобусе. Посещение бассейна оплачивается из город
ской казны. Таким образом, в течение учебного года все второ
классники получат возможность научиться плавать. 

Михаил ЮРЬЕВ. 

Я тебя породила, я тебя и убью! 
ДЕСПОТИЗМ 

Специалисты отдела опеки и 
попечительства утверждают: в 
Магнитогорске участились слу
чаи жестокого обращения с деть
ми. Причем все чаще деспотизм 
по отношению к ребенку встре
чается в благополучных семьях. 

Судьбой семилетнего Коли и 
его пятилетней сестры Наташи 
соседи были обеспокоены давно. 
Они неоднократно пытались 
разговаривать с нерадивыми ро
дителями, чтобы те бросили пить 
и выяснять отношения между 
собой, а занялись, наконец, вос
питанием своих детей. Реакции на 
уговоры не было никакой, лишь 
сухое бурчание: мол, не ваше 
дело, сами разберемся. Истош
ный плач детей и непрекращаю
щиеся крики отца «Сволочь! 
Дрянь! Я тебе покажу...» заста
вили соседей позвонить в отдел 
опеки и попечительства. 

Из акта обследования жилищ-
но-бытовых условий специалис
тами отдела опеки: 

«На момент посещения в квар
тиру попасть не представилось 
возможным, взрослых дома не 
оказалось, а малолетние дети 
дверь не открывали. После раз
говора с соседями было установ
лено: малолетние постоянно на
ходятся дома, биологический 
отец {официально не являющий
ся родителем - прим. Л. Б.) их 
никуда не пускает, если детей и 
видят на улице, то они грязные, 
голодные, завшивленные, есть 

следы побоев - гематомы. Мать 
детей по утрам уходит из дома и 
не появляется до вечера или во
обще пропадает на несколько 
дней, нигде не работает». 

Органы опеки приняли реше
ние изъять детей из семьи. Пя
тилетнюю Наташу направили в 
приют, где находятся ребятиш
ки от трех до шести лет, а семи
летнего Колю - в приемное от
деление социально-реабилитаци
онного центра для несовершен
нолетних. 

- Когда Коля к нам поступил, 
он был похож на волчонка, - рас
сказывает воспитатель центра 
Ольга Угольникова. - Сначала 
мы не поняли, почему он все 
время держится за голову, а по
том увидели там загноившуюся 
рану. Спросили, кто ударил, а 
он ответил: «Папа меня побил и 
Наташку тоже. Раньше меня 
только бил, а теперь и сестру». 

- Мы уже обратились в про
куратуру о возбуждении уго
ловного дела о жестоком обра
щении с детьми, - говорит ди
ректор приемного отделения 
социально-реабилитационно
го центра для несовершенно
летних Марина КАЛИНИНА. 
- Если уголовное дело возбудят, 
лишить родителей прав на ребен
ка будет проще. Возможно, это 
звучит кощунственно, но это 
факт. Из такой семьи детей надо 
обязательно забирать - и чем 
раньше, тем лучше. 

Передо мной сидит мальчиш
ка, которому в мае исполнилось 

семь лет. 1 сентября, как все его 
сверстники, он должен был сесть 
за парту. Но его родители и не 
вспомнили, что их сын уже дос
тиг школьного возраста. Боль
шинство ребятишек в семь лет 
уже умеют читать и писать, а 
Коля даже говорит плохо: посто
янно путает в словах окончания, 
не может выразить мысль. И это 
понятно: родители стараются 
его не замечать, а когда попада
ется им на глаза, дают подзатыль
ник, чтобы он вновь забился в 
какой-нибудь угол. Подальше, с 
глаз долой.. . 

Даже специалисты отдела опе
ки, «повидавшие на своем веку 
Всякое», были в шоке от случая 
со Светой Холодовой. Судя по 
возрасту родителей, Света была 
поздним ребенком. Как правило, 
в солидном возрасте родители 
более трепетно относятся к сво
им детям. Но, как оказалось, не 
все. Глядя на девятилетнюю ма
лышку, худенькую, как трости
ночку, всю в коростах и гной
ных ранках, понимаешь, что 
только изверги могли довести 
девочку до такого состояния. 

Специалистам из отдела опе
ки о Свете рассказала одна из 
соседок Холодовых. В отделе 
опеки пообещали приехать в пят
ницу - будет машина. Но на сле
дующий день бабушка-соседка 
позвонила вновь и умоляла при
ехать: «Девчушка вся избита. 
Живого места на ней нет. Спра
шиваю, как били, она говорит, 
железным прутом, нагретым на 

газу». Специалисты отдела опе
ки сразу отправились в семью. 
Дверь долго не открывали, од
нако соседи сказали, что Холо
довы дома. Попасть в квартиру 
удалось только с помощью на
ряда милиции. Зрелище оказа
лось не для с л а б о н е р в н ы х . 
Грязь, вонь, мебель - будто с 
помойки. Что удивительно, папа, 
испугавшись милиции, спрятал
ся в шифоньер. Девчушка в од
них трусиках сидела, забившись 
в угол, все тело ее было покры
то мелкими гнойными ранками, 
перевязанными в некоторых ме
стах грязным носовым платком. 
Явно было видно, что Света 
нуждается в медицинской помо
щи. Тело девочки болело на
столько, что даже одежду невоз
можно было надеть, пришлось 
накинуть на Свету простыню. 

- С определением Светы в 
больницу получилась неразбе
риха, - рассказывает н а ч а л ь 
ник отдела опеки и попечи
тельства городской админис
трации Елена ТОЛМЕНЕВА. 
- Пока определялись, куда по
местить девочку, наши специа
листы привезли ее прямо в от
дел. Признаюсь честно, нам при
ходилось видеть всякое, но, уви
дев Свету, мы все просто рас
плакались. Тут же кинулись ис
кать, что можно дать девочке 
поесть. Колбаска, печенье, чай... 
Она с таким аппетитом все это 
уплетала. 

Как позже выяснилось, Све
та Холодова два года ходила в 

школу № 39, в класс выравни
вания (ЗПР). Вряд ли такое от
ношение к ребенку началось в 
последние два летних месяца. 
Остается загадкой, почему пе
дагог не сообщил в отдел опеки 
и попечительства о зверском 
обращении с ребенком. Сейчас 
в прокуратуру Орджоникид
зевского района направлено 
письмо с просьбой возбудить 
уголовное дело по факту жес
токого обращения с ним. После 
чего будут собирать докумен
ты в суд на ограничение роди
тельских прав, а возможно, и 
полное лишение. 

К сожалению, российское зако
нодательство несовершенно, и 
сотрудникам прокуратуры не 
всегда удается возбудить уголов
ное дело против родителей. Час
то бывает недостаточно доказа
тельной базы. Так недавно отка
зано в возбуждении уголовного 
дела, когда родная бабушка пы
талась выбросить в мусорный 
бак месячного внука. Все жители 
двора слышали, как она, пьяная, 
кричала, что внук не нужен его 
матери, а ей и подавно, так лучше 
уж она его выбросит в мусорный 
бак, чем будет всю жизнь эту 
ношу тащить. Взяв маленького 
мальчика за одну ручонку, она 
волокла его к мусорным бачкам, 
соседи ее остановили. Законом 
такие действия ненаказуемы. В 
этом случае отдел опеки может 
только попытаться лишить или ог
раничить в родительских правах 
мамашу, которая пьет, по несколь

ку дней не появляется дома и 
бросает своего сына на бабку, не 
испытывающую к внуку особой 
любви. 

Комментирует начальник от
дела опеки и попечительства го
родской администрации Елена 
Толменева: 

- Статистику по жестокому 
обращению с детьми мы не ве
дем. Каждый раз, когда у >нас 
имеются такие случаи, мы на
правляем дела в прокуратуру. 
Нередко отказывают в возбуж
дении уголовного дела. Несмот
ря на это, такие семьи мы дер
жим на контроле. В этом году 
наши специалисты столкнулись 
с массой случаев жестокого об
ращения с детьми, такого рань
ше не было. Нас радует, что ста
ли звонить в отдел опеки соседи 
и посторонние люди, заметив
шие, как родители издеваются 
над ребенком. Хотелось, чтобы 
и учителя обращали на это вни
мание. Кроме того, меня беспо
коит, что жестокое обращение с 
детьми становится нормой и во 
вполне благополучных семьях, 
где есть оба родителя, которые 
работают, обеспечивают необхо
димым детей, а между тем мо
рально и физически издеваются 
над своим чадом. К сожалению, 
в этих случаях нам сложно что-
то сделать. 

Людмила БЕРСЕНЕВА. 
(По просьбе специалистов от

дела опеки и попечительства 
имена и фамилии детей изме
нены). 

23 сентября 2004 года 


